

aceptada y propusieron en su día a la diputación el modo mejor de realizar tan patriótico pensamiento. Se nos ha dicho que el Sr. Mendez Nuñez sería obsequiado con una magnífica espada de honor por la diputación provincial, declarándole desde luego hijo adoptivo de la provincia; y otras personas hemos oído que el pensamiento de la diputación es señalar pensiones a los padres, viudas ó hijos de los valientes marinos que han perecido en tan gloriosa lucha, y que se votaría una cantidad para hacer exequias por las almas de los mismos.

La herida que en el combate del Callao sufrió el valiente marino señor Topete, fué producida por un pedazo del cañon de una carabina, que le penetró en el brazo hasta el hueso, y que por fortuna pudo ser extraído con facilidad. La herida no es grave, y así lo manifiesta el mismo interesado, que en una carta escrita poco antes de la salida de la Mala, y recibida en Madrid, dice que estaba mucho mejor, y que creía no sería cosa de cuidado.

Las heridas que ha sufrido el valiente jefe de nuestra escuadra, señor Mendez Nuñez, tienen alguna mas gravedad que la del señor Topete, segun las noticias recibidas, pero las mismas añaden, para consuelo de su familia, de sus amigos y de todos los españoles, que el señor Mendez Nuñez se hallaba fuera de cuidado, puesto que la escuadra habia entrado en un periodo de curación.

La mayor de las heridas fué causada por una bala que habienlo pegado en la bítacora, torció su direccion y le pasó al valiente marino entre el costado y el brazo, al tiempo que levantaba este con la espada en la mano para dar órdenes.

El brazo, sin embargo, se hallaba todavía poco despegado del costado y la bala produjo las dos heridas que pueden suponerse. Las demas heridas hasta el número de 8 fueron ligerísimas y producidas únicamente por los pedacitos que saltaban de la coraza del buque.

Leemos en la *Correspondencia* del 14: El gobierno, en vista de las comunicaciones oficiales que han llegado hoy procedentes del Pacífico, adoptará inmediatamente la determinación que conceptúe mas oportuna respecto del destino que deberá darse por el momento á nuestra escuadra, despues de los altos hechos de armas realizados en aquellos remotos mares, y sin perjuicio de lo que deba hacerse mas adelante, segun el giro que lleven nuestras diferencias con las repúblicas americanas. El gobierno no desconoce la necesidad de proporcionar descanso á las fatigas de nuestros bravos del Pacífico, enviando hombres y buques nuevos que vayan á aumentar las glorias de nuestra marina; pero como la honra del pabellon está salvada y vengados los agravios que se infringieron, posible será que la opinion pública pueda satisfacer su deseo de ver entre nosotros á algunos de los bravos marinos que tan acreedores se han hecho á la gratitud de la patria, de cuyas glorias es justo que participen otros.

Dice *La Correspondencia*: A los que tratan de desfigurar los hechos sobre lo acontecido en Despeñaperros, podemos oponerles el parte dado por el capitán de Guardia civil, comandante de la línea de la Carolina, que asegura que sobre los dos de la madrugada del día 10 dispuso hacer un reconocimiento en la aldea inmediata á Santa Elena, y que al circunvalar la casa de José María Merino,

dividiendo veinte guardias civiles en dos grupos, recibió uno de ellos una descarga de los insurrectos que se hallaban ocultos en el monte inmediato, resultando heridos levemente los guardias Amalio Hernandez y José Parra Fuentes; que seguidamente mandó hacer fuego y disparado el primer tiro, dió una carga á la bayoneta, de resultas de la cual fué cogido armado el paisano Antonio Ruiz Oliva, vecino de Sabiote (Jaen) y una caballería menor cargada de efectos, entre ellos un saco con balas. Que perseguidos de cerca se rebicieron los insurrectos, y á la voz de «viva la libertad» rompieron de nuevo el fuego, que fué contestado por la fuerza de Guardia civil sin resultado por la oscuridad de la noche y la escabrosidad del terreno, desapareciendo perseguidos en direccion al barranco de Santo Domingo; y por último, que el número de insurrectos no bajaba de cincuenta á sesenta.

Las fuerzas que salieron de Jaen el domingo último para recorrer las cercanías de la Carolina en Despeñaperros, no han encontrado resto alguno de la partida de los Merinos.

La gloria alcanzada por nuestra escuadra en el combate del Callao, se aumenta considerablemente si cabe, con una circunstancia que la era desfavorabilísima. Aludimos á la existencia de treinta torpedos, que colocados en el sitio donde bordeaban nuestros buques, obligaban á estos á maniobrar sorteándolos con cuidado, á fin de evitar la explosion de algunos de ellos.

Este gran trabajo fué, por lo tanto, un enemigo mas con el cual tuvieron que luchar nuestros buques al mismo tiempo que se defendían de los fuegos de los fuertes y ponían su cuidado en hostilizar á los fuertes de la plaza que les estaban señalados.

Uno de los torpedos estuvo enredado bastante tiempo en la hélice de la *Resolución*, pero por fortuna no llegó á reventar por completo, ni causó, por lo tanto, sino una pasajera averia en el caso del buque.

En la *Correspondencia* del 14 se lee lo siguiente:

Verificado el bombardeo del Callao con tanta gloria para la escuadra española, y reparadas en el puerto de San Lorenzo las averías que habían experimentado nuestros buques, estos se pusieron en marcha á fin de provistarse de víveres, municiones y demas efectos de que carecian despues de la campaña que han llevado á cabo.

El Sr. Mendez Nuñez, que ha debido ajustarse en un todo á las órdenes que le habia comunicado el gobierno español, dispuso que se dividiera la escuadra en dos secciones; y se supone que se haya dirigido á Filipinas con la *Numancia*, *Berenguela*, *Vencedora* y *marqués de la Victoria*, mientras los demas buques habrán hecho rumbo á Montevideo por el Cabo.

Posible es que en algunos de estos puntos reciban nuestros buques la orden que se les ha comunicado por el gobierno y que todavía no ha tenido tiempo de llegar al Pacífico, para posesionarse de las islas de Chíncha.

El 16 á las once de la mañana han llegado á Madrid por el ferrocarril del Norte los envidios de nuestra escuadra señores Toledo y Banjumea, portadores de los despachos oficiales del Pacífico, é inmediatamente han visitado á los señores

ministro de Marina y presidente del Consejo.

En seguida se ha celebrado Consejo de ministros; y en él se ha dado cuenta de los despachos oficiales enviados por el jefe de nuestra escuadra del Pacífico. Los comisionados han asistido á este Consejo.

Personas recién llegadas del Pirineo de la parte de Berga nos han dicho que por allí no solo ha llovido de una manera extraordinaria, sino que el sábado nevó por espacio de veinticuatro horas seguidas con tal abundancia, que á pesar de lo adelantado de la estación, se depositó una capa de nieve de cerca de medio metro de espesor.

Dice *la Correspondencia* del 14:

Ayer se ha dicho, no sabemos con que fundamento, que los buques chileno-peruanos que se encerraron en el archipiélago de Chiloe no han podido vencer los obstáculos que colocaron para impedir que penetrasen nuestros buques, y continúan allí imposibilitados de salir de su encierro de Abtao.

Lejos de haberse confirmado la noticia inventada por los miserables agentes del Perú, de la pérdida de nuestra hermosa fragata *Almansa*, todas las noticias que empiezan á recibirse hoy están conformes en que lo sucedido con este buque apenas tiene ejemplo en los anales de las guerras marítimas del mundo. En todo el tiempo que duró el combate, la *Almansa* recibió de la batería del N. del puerto, que tira con cañones de 300 y 450, hasta 92 balazos del espresado calibre, y sin embargo, las averías que experimentó fueron tan ligeras, que han podido ser reparadas en seguida.

Con este motivo algunas personas inteligentes han recordado lo que sucedió en Sebastopol con el navio almirante *Villa de Paris*, al cual sufrió grandes averías con solo 41 balazos que recibió; y deducen de aquí la admirable construcción de nuestro buque, las brillantes cualidades de su coraza y la pericia y acierto con que ha estado manejando en un combate en que, como se sabe, toda la desventaja estaba de parte de nuestra escuadra.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin, 13.—Se sabe ya de una manera oficial y positiva que M. Caroly, embajador de Austria en esta capital, ha recibido por telegrafo la orden de pedir sus pasaportes y retirarse.

Francia, 13.—Siguiendo el acuerdo de la Dieta y lo verificado en las fortalezas de Maguncia y Rastadt, hoy han salido ya por completo los prusianos y austriacos de esta capital.

Los Estados del Holstein que acaban de ser ocupados por las tropas prusianas y que acaso no tardan mucho en ser teatro de algun drama sangriento, constituyen un pais bello y pintoresco sembrado de arbolados, prados, legos y esmpías. Los caminos están orillados en gran parte por malezas que trazan líneas de verdura, muy agradables á la vista. Su capital es Gluckstad, situada en la orilla derecha del Elba. Es ciudad comerciante, 6,000 vecinos: puerto franco.

Kiel es una ciudad floreciente de comercio, está cerca del canal del Holstein:

tiene puerto en el Báltico, y cuenta mas de 13,000 almas.

Altona es puerto franco, en la orilla derecha del Elba y cerca de Hamburgo. Ciudad de mucha importancia por su industria y comercio. Tiene sobre 40,000 almas.

Desde Altona á Kiel hay un camino de hierro pasando por D'Elmshoru y Gluckstadt, cuyas fortalezas fueron demolidas en 1815.

Una carta de Paris dice que en la casa Rothschild se consideran como rotas las hostilidades; así es que el célebre baron está frenético y casi no puede hablarsele. Dice que sus pérdidas ascenden actualmente de ciento cincuenta millones de francos, y es preciso confesar que hay motivo para estar de mal humor.

En el próximo consistorio, monseñor de Merode será preconizado patriarca de Alejandria y promovido á la dignidad de limosnero secreto de Su Santidad, y monseñor Gonella, nuncio apostólico en Munich, será preconizado obispo de Viterbo. Le reemplazará en la corte de Baviera monseñor Meglia, ex-nuncio en Méjico, que está ya en camino para Europa. A su vez, en el mes de diciembre, será promovido á cardenal, junto con los nuncios apostólicos en Paris, Madrid y Lisboa. Monseñor Franchi reemplazará á monseñor Chigi, y monseñor Berardi á monseñor Barilli.

La «Crónica» de Nueva-York publica un artículo del «*Courier des Etats-Unis*» sobre la evacuacion de Méjico por las tropas francesas, en el que asegura que se hará, que el gobierno imperial francés tiene contratados vapores para el embarque de todas las tropas, y que aparte de su sinceridad, las circunstancias de Europa y de Méjico justifican aquella medida. Tambien reproduce otro notable y digno artículo de «*El Diario del Imperio*», órgano oficial del gobierno de Maximiliano, en defensa de la integridad del territorio nacional y contra la venta de varias provincias hecha por Juárez.

Una carta de Berlin dice que el general Molke es el autor del plan de campaña adoptado. El cuartel general se establecerá en Sarain. El cuerpo de operaciones se dividirá en dos partes, teniendo la primera su línea de operaciones en la provincia de Sajonia, á las órdenes del príncipe Federico Carlos. La segunda tendrá por base la Silesia, y será mandada por el príncipe heredero. Se calcula que el ejército prusiano puede contar con mas de 600,000 hombres.

Uno de los principales funcionarios del ministerio de Hacienda italiano, el director de la Deuda pública, se encuentra en este momento en Paris. El viaje de este alto empleado se relaciona con las negociaciones pendientes entre Francia é Italia, con objeto de traspasar al gobierno italiano la parte de la deuda correspondiente á las provincias pontificias anexionadas. Estas negociaciones, á que la corte romana permanece indiferente, continúan con actividad, y se espera que muy pronto queden terminadas.

Nos dicen de Nueva-York que el 23 de mayo salieron de aquella ciudad para la capital de la república los Sres. Mazuera, Pombo, Vidal y Rivas y otro caballero, comisionados por el general Santa-Anna para tratar de los asuntos de Méjico y

del nuevo gobierno que darse debe al imperio, derrocado que sea el monarca que ocupa el trono mejicano. El general Santa-Anna marcha de acuerdo con Juárez, y el Sr. Romero, representante de este en los Estados-Unidos, habia de tomar participación con los referidos comisionados, para llevar adelante los planes que se fraguan.

En la mañana del 29 de mayo falleció en West-Point el célebre general americano Winfield-Scott, á los ochenta años de edad. Se habia distinguido ya en la guerra con los ingleses en 1812 y en varias campañas contra los indios; pero su reputación se formó en la expedicion contra Méjico en 1847.

El día cuatro presenciaba el rey de Prusia el desfile de algunos batallones cuando un joven se arroja á sus pies y abrazándole fuertemente por las rodillas, díjole que por órden de la Virgen Maria recomendaba á S. M. 4 que no hiciese la guerra. Este suceso produjo el pronto gran sensación. El joven que se cree está démente, fué detenido.

El cardenal Antonelli acaba de perder en la quiebra de un banquero inglés la suma de 1,200,000 escudos romanos. La pérdida de este dinero, fruto de tantas economías, ha perturbado gravemente la salud del cardenal ministro. Al mismo tiempo que Antonelli el conde Trápani se ha visto comprometido por dos millones en la misma quiebra.

Recibimos noticias de Roma que alcanzan al 2 del actual.

Su Santidad tomó parte en la procesion del Corpus que, segun costumbre, se verificó en la plaza del Vaticano. Miles de espectadores, asistian á esta augusta ceremonia, imposible de describir. Mas de hora y media tardó la procesion en desfilar, asistiendo á ella la mayor parte del clero secular y regular de Roma.

El cardenal Antonelli no asistió á la procesion. Aunque enfermo, sigue mejorando. La gota se ha concretado á las manos y los pies, dejándole espedito el resto del cuerpo.

El presupuesto de la guerra en Italia hasta fin de julio de este año se eleva á la suma de 186,234,717 francos, distribuidos del modo siguiente:

Sueldos del ejército 16,364,570; de guardias nacionales movilizados 4,000,000 de voluntarios 4,000,000; para material y efectos militares 30,000,000; para compra de caballos, mulas, etc. 10,482,400; para víveres para las 20 divisiones de tropas regulares 63,094,500; para raciones de pan para la guardia nacional movilizada 800,000; para víveres destinados á los voluntarios 3,000,000, y para provisiones diversas destinadas á los fuertes 10,000,000.

La opinion pública en Inglaterra juzga que el emperador de los franceses se halla dominado por una gran irresolucion en el asunto de la guerra.

El *Punch* ha publicado una caricatura en la que representa á Napoleón como un oráculo que aparece entre nubes, y á la Italia que le consulta sobre su suerte futura, sin que puede obtener en su febril ansiedad otra respuesta que un encogimiento de hombros y algun monosílabo.

(86) —Dispéñeme V. que le diga que anda V. muy de prisa. —Ahí es que, respondió Beltran con su calma británica, siempre he creído que para tomar una plaza vale mas el asalto que el bloqueo. —Beltran aguardó la respuesta del banquero. —M. Valbonnette de Valbonne era un hombre de mundo antes de todo, y tenia sobre sí mismo grande imperio. —Nunca ni aun en su juventud, se le habia visto arrebatarse. —Acogió, pues, sin pestañear esta petición á quema-ropa, y se contentó con repetir: —Verdaderamente, caballero, anda usted muy de prisa. —Cuando el marino le hubo espuesto su teoría sobre el modo de tomar una plaza fuerte, se contentó con sonreirse. —Caballero, dijo al fin despues de dos largos minutos de silencio, déjeme V.

(91) un pobre soldado como yo, escaso de experiencia y que se resbala á cada paso en el piso escurridizo de los salones. —Melania dejó ver una sonrisita protectora que humilló en extremo á Beltran. —¿Cómo, caballero! le dijo, ¿V. necesita un consejo? —Y un consejo muy formal, señorita. —Buena, pues hable V.; trataré de merecer su confianza. —Señorita, replicó Beltran, llevo un título de baron... —Y tiene V. cien mil libras de renta, y ainda mais esperanzas, interrumpió Melania con frio sarcasmo. —El señor Oliverio, nuestro amigo, me ha puesto al corriente de la situación. Pasemos al consejo... —He tomado mi retiro, prosiguió Beltran, y me he hecho sin quererlo una vida aislada. Me ha ocurrido por lo mismo la idea de casarme y he buscado por el mundo una niña hermosa, despejada y buena, que quisiera compartir mi título y mi fortuna.

(90) volvió á su actitud un poco desdeñosa. —La audacia de Beltran hubiera sido muy difícil de definir, y un psicologista habria titubeado antes de decidir si provenia de cálculo ó de tontería, y si Beltran era un necio, ó lo que se ha convenido en llamar en sociedad un hombre fuerte (1). —No abordó sin embargo la cuestion tan directamente como con el banquero; pero tomó una forma alegórica de las mas transparentes. —Señorita, dijo á Melania, ¿me concede V. un cuarto de hora de conversacion? —¿Cómo no, caballero? respondió esta con esquisita urbanidad. —Usted es mujer y parisense, continuó Beltran, es decir que reune V. á una completa inteligencia la ciencia profunda de la sociedad... —Oh! es V. sobrado amable. —Por consiguiente es V. la persona á quien mejor puede pedir un consejo (1) Equivalente de un mozo muy largo, (N. del T.)

(87) contestarle en dos palabras: dejó á mi hija plena libertad para disponer de su persona. Se casará con aquel á quien ame. —El Sr. Morlux se inclinó. —Hágala V. la corte, añadió el banquero, trate V. de agradarla. Ese es asunto de V. y no mio. —Doy á V. mil gracias por su franqueza y por la autorizacion que me concede, respondió Morlux. —Ahora, dijo Mr. de Valbonne, pasemos al salon si V. lo tiene á bien: allí encontraremos á mi hija. —Diciendo así, abrió una puerta de su despacho que daba sobre una galería á cuyo extremo se encontraba el salon de recibimiento del hotel. —Beltran le siguió. —Melania de Valbonne estaba ya rodeada de algunas personas, entre las cuales era una Oliverio Beauchena. —Oliverio habia llegado con Beltran y habia entrado en el salon, mientras su amigo se hacia conducir al despacho del banquero.

(88) —Dispéñeme V. que le diga que anda V. muy de prisa. —Ahí es que, respondió Beltran con su calma británica, siempre he creído que para tomar una plaza vale mas el asalto que el bloqueo. —Beltran aguardó la respuesta del banquero. —M. Valbonnette de Valbonne era un hombre de mundo antes de todo, y tenia sobre sí mismo grande imperio. —Nunca ni aun en su juventud, se le habia visto arrebatarse. —Acogió, pues, sin pestañear esta petición á quema-ropa, y se contentó con repetir: —Verdaderamente, caballero, anda usted muy de prisa. —Cuando el marino le hubo espuesto su teoría sobre el modo de tomar una plaza fuerte, se contentó con sonreirse. —Caballero, dijo al fin despues de dos largos minutos de silencio, déjeme V.

Gaceta.

Contra-bando.—Las quejas de la prensa, los lamentos de la opinion pública y el buen deseo de las autoridades, suelen producir de vez en cuando acertadas disposiciones encaminadas al esmero en el ornato ó á la comodidad y seguridad de los vecinos. Estas disposiciones forman hoy un gran conjunto de bandos, advertencias, etc., que obedecidas todas nos harian la vida algo agradable. Pero sucede siempre que á los ocho dias de tomada una determinacion cualquiera, nadie hace caso de ella, y en vano es que haya aparecido en las esquinas ó en las columnas de los periódicos, si los que las han de cumplir prescinden de ellas y los que han de hacer que se cumpla se olvidan por completo de que esta es su primera y mas importante obligacion. Sirvan estos renglones de recuerdo para que cada cual cuide de su deber, y de este modo algo habremos hecho en beneficio público y en pro del buen nombre de nuestro suelo querido.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 13. Consolidado 32.00. Diferido 28.55. Denda amortizable de primera clase 60.00. Id. de segunda 60.00. Id. del personal 15.25. Acciones del Banco de España 134. CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 14 de Junio á igual hora del 15. Trigo 200 fanegas de 00. á 54 rs. Cebada 00 fanegas de 00. á 40. Aceite en los molinos, 1.40. Id. en la ciudad á 59. Jabon blando á 19 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra. SEVILLA. En la Alhóndiga. Trigo de 56 á 58. Cebada de 00 á 00. Fuera de la Alhóndiga. Trigo de 45 á 56. Cebada de 25 á 28. Babas de 00 á 00. Aceite 46 1/2 á 52. GRANADA. Trigo de 44 á 55. Cebada de 27 á 30. Habas de 37 á 43. MÁLAGA. Trigo de 50 á 62. Cebada de 26 á 35. Habas de 35 á 40. Aceite á 50 á 53. JEREZ. Trigo de 36 á 62. Cebada de 28 á 29. Habas de 43 á 46. JAEN. Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 26. Habas de 32 á 34. Aceite de 32 á 34, dentro.

Ferrocarriles.

De Córdoba á Sevilla. Sale el primer tren á las 6 y 30 minutos de la mañana, llegando á Sevilla á las 11 y 7 minutos. De Sevilla sale á las 11 de la noche, y llega á Córdoba á las 5 de la mañana. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz. El segundo tren sale á las 8 y 15 minutos de la noche y llega á Sevilla á las 12 y 26 minutos. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 5 y 45 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 10 y 35 minutos. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 67 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 35 céntos. Tercera clase, 26 rs. De Córdoba á Málaga. Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 7 de la mañana y llega á Málaga á las 3 y 38 minutos de la tarde. De Málaga sale á las 8 y 30 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 4 y 59 minutos de la tarde. Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa: en primera clase, 93 rs. 47 céntos; en segunda clase, 70 rs. 23 céntos; en tercera clase, 42 rs. 47 céntos. De Córdoba á Andujar. Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 6 de la mañana y llega á Andujar á las 9 y 12 minutos.

venta contra lo que está mandado, fueron anteayer recogidas en la Corredora cuarenta y cinco libras de peces, que fueron á parar á casa de sus hermanos del río. —Títulos.—Ha sido concedida á D. Juan de Dios Bernuy y Coca Real carta de sucesion en el título de marqués de Benamejil, con grandeza, y en el de Mariscal de Alcalá del Valle. —Movimiento.—Por real orden de 8 del corriente ha sido nombrado para el registro de la propiedad de Córdoba, D. Juan Bautista Lobo, registrador de la propiedad de Toledo. —Preludios.—Se han pedido por el señor Gobernador civil á los Alcaldes de la provincia varios datos para el arreglo de las cárceles. —Iremos.—Dicen que se hacen preparativos para que las veladas de S. Juan y S. Pedro se verifiquen este año con gran animacion y comodidad: nos alegraremos que así sea, pues este género de veladas en que el disfraz ocupa un preferente lugar, son especiales en nuestra localidad y deberá siempre por lo mismo ser especialmente atendidas. —Mal olor.—Si en la calle de la Pierna brotan líquidos funestos,—otras calles hemos visto—en que hay depósitos de ellos,—que es mucha cuestion en Córdoba—esta cuestion del aso. —Toreo.—Lagartijo, despues de haber continuado su larga serie de triunfos en las plazas de Cádiz y Sevilla, ha sido contratado para la corrida que ha de verificarse el día 25 en Andujar, en la que se lidiarán toros de la Sra. Marquesa viuda de Villaseca. Los aficionados á estas bromas tienen este año donde emplear los cuartos. —Fumaremos.—Se habla de un depósito de tabacos que se establecerá en esta capital por D. Antonio Canet, conocido hasta ahora por el Mahones. —Cabildo.—Esta tarde á las seis se reunirá la ilustre hermandad de San Rafael en su iglesia, para tratar asuntos de interés, como se ha visto en el anuncio que hemos publicado. —No empecemos.—Algunas cosas que han desaparecido de la calle de San Fernando, han sido substituidas con ladrillos. Será necesario decir que esto es muy feo. —Arquitecto.—De un día á otro se espera en Córdoba al señor Rodriguez, arquitecto municipal nuevamente nombrado de esta capital.

SECCION COMERCIAL.

Otros carruajes.

Empresa de transportes en combinacion con el ferrocarril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benaméjil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los dias. Los efectos que se hayan de trasportar deban quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacambra, calle de las Sierpes núm. 64, fonda de Europa. En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compañía. Unicas galeras aceleradas de los señores Payeras, Gomez y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta á Cárdenas 48 horas. Se admiten arrobos, encargos y pasajeros á precios arreglados. Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, plazuela de la Compañía. Administracion en Madrid, Alcalá 16, don Jaime Payeras é hijo. Mensajerías de D. Onofre y D. Benito Ferrer. Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinacion con los ferrocarriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato á la estacion del ferrocarril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Transportes de la Union. Esta empresa ha establecido un servicio diario para Madrid y su carrera, invirtiendo en el trayecto de esta ciudad á la de Santa Cruz solo 48 horas: se admiten arrobos y encargos para Madrid y todos los puertos principales del Reino. Se despachan en la plaza del Salvador núm. 26, por D. Antonio Machuca. Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde, presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual. Correos. ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 7 y 42 minutos de la noche. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á las 7 y 44 minutos de la mañana. De Málaga y su carrera á las 5 y 29 minutos de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 5 de la tarde. De Ecija, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las 7 y 11 minutos de la mañana. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 7 y 35 minutos de la noche.

—Vuelvo.—Se van á proveer cuatro plazas de sepultureros en el cementerio de Bujalance. Está dotada cada una con seis reales diarios. Hasta el 29 del actual se admiten licitadas. —Cadáver.—Anteayer tarde lucia en el paseo de la Ribera el de un gato, que, á juzgar por su estado, debia adornar aquel sitio bastantes horas. La Ribera suponemos que pertenecerá á un cuartel. —Lo aplaudimos.—Parece que la sociedad titulada «El Liceo Español» trata de reunirse por indicacion de uno de sus socios, á fin de acordar la publicacion de un libro que recuerde á la posteridad la brillante campaña que han hecho nuestros hermanos del Pacífico. —Exámenes.—Esta tarde continuarán los de las alumnas de las Escuelas dominicales. Como dijimos, el domingo anterior tuvieron lugar con muy buen éxito los de la escuela de San Rafael. Hoy se celebrarán los de la del Salvador, y el domingo próximo vendidero los de la Concepcion. —Lana.—El 23 del actual se adquirirá en subasta á las doce en el despacho del Sr. Gobernador civil de esta provincia 150 arrobas de lana del país para las camas de los acogidos en los establecimientos provinciales de Beneficencia. —El gozo en un pozo.—La venida de una compañía de ópera y otra de verso de que hablamos el otro dia, parece que ha fracasado. Paciencia. —Hospicio.—En el de esta capital habia ultimamente 210 acogidos mayores y 268 menores. Total, 478. Pregunta y respuestas.—Para qué sirve la mujer? Una pollita.—Para hacer la vida de la mona, tan pronto en la rejá, tan pronto en la calle. La mamá.—Para ser suegra. Una viudita.—Para otra casaca. Una casaca.—Para llevar los calzones. Una criada.—Para sisar en las cuentas. Una novicia.—Para ser monja. La doncella de mi casa.—Para salir de doncella. Coro de hombres altos y bajos, negros y blancos, turcos y rusos.—Para sacarnos una castilla. Monopolio.—Sabido es que en el Brasil existen criaderos de diamantes, pero lo que quizás no epan muchos es que el visitar aquel terreno es poco menos que imposible, según afirma un viajero en las siguientes líneas: «El distrito

SECCION COMERCIAL.

Campanadas.

Para Málaga y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra á las 8 de la noche. Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcázar, San Sebastian de los Ballesteros, y Victoria, á las 7 y 35 minutos de la mañana. Campanadas que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo. Catedral, 4. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15. Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila. Cosarios. Nota de las posadas en que para los cosarios de los pueblos que se expresan. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IBER. Andrés Rabadán. AGUILAR. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANDEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez. CÁDIZ. Manuel Gutierrez. SANTA ELLA. Juan Castellano. Posada del Toro. OBEJO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Palla. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Agustín Robles y Juan Castellano. ECILIA. Salvador Diezuez. ANDUJAR. Juan Mortero. OBEJO. Francisco Sanchez. BAENA y LUCENA. Isidro Colodrero. Posada de la Madera. MONTORO. Francisco de Luque. ECILIA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Potro. RAMBLA. Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTORO. Ildefonso Caballero. VISO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANCE. José María Valera y Francisco Venecelada. POZOBLANCO. Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano. ESPIL. José, Juan y Antonio Madrid, CASTRO. Juan Antonio Bravo

de los diamantes, dice, es una especie de santuario al que difficilmente puede llegarse. Está defendido por un cordón militar de dragones, distribuidos en compañías, que se hallan apostadas á distancias proporcionadas y no permiten la entrada ni la salida del territorio sin licencia especial del intendente que reside en Tejuco. Todo el que sale del distrito, ya sea extranjero ó del país, tiene que someterse á una rigurosa y vejatoria investigacion. Le registran las maletas, los vestidos, la persona, y no se escapan ni los caballos, y si sospechan que el viajero se ha tragado diamantes, lo detienen veinticuatro horas.» Barbaridad.—Un jóven militar inglés, de mal carácter, tuvo una disputa con los agentes de policia. Un magistrado de la isla de Wight en donde ocurrió la cuestion, condenó al recalcitrante á seis meses de trabajos forzados y á recibir cincuenta azotes.—El 13 del mes pasado se cumplió la última parte de la sentencia en la misma isla de Wight. El infortunado jóven, despues de atado á un poste y desnudo hasta la cintura, en un patio del cuartel de Pakhurst, sufrió los quince primeros golpes sin quejarse, pero á los veinte forcegeaba como un leon; al treinta pujó, y al cuarenta ya estaba inerte. Al concluir la ejecucion de tan bárbaro castigo, la espalda del soldado estaba desollada y pendian pedazos de carne de las disciplinas.—El espectáculo que ofrecia tan atroz ejecucion era tan irritante y tan terrible, que doce soldados que le presenciaban se desmayaron antes de que se concluyera. —Vivir para ver.—Las mujeres van ganando terreno de dia en dia. Miss Stebbins, del condado de Chickasaw Law, ha sido nombrada notario público por aquel condado. Es la primera mujer que ha recibido este empleo, y se dice que es altamente apta para desempeñarlo. —Máximas y consejos.—No alabels á un hombre por su buena cara; ni desprecies á otro por sus malas apariencias. —Dos amanes, aquel que menos ama es siempre dueño del otro. La ambicion es una querida pérfida, que ahoga á la que mantiene. Frecuentemente se pasa del amor á la ambicion; pero nunca se viene de la ambicion al amor. La virtud es quien hace nacer la amistad, y tambien la hace durable. El amor es como el amor propio, que

SECCION COMERCIAL.

Boletín religioso.

—Hoy.—San Anastasio y compañeros mártires de Córdoba. —Mañana.—S. Ciriaco y Sta. Paula, mártires. —JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia del convento de la Encarnacion.—Mañana en la ermita de S. Juan de Letran. —Ultimo dia del solemne octavario al Smo. Sacramento por la Congregacion del castellero de Gracia: á las siete habrá comunión general: á las diez Misa solemne, en que predicará el señor D. Rafael de Rueda, y por la tarde á las seis el señor D. Gabriel de Mora y Almogera. —Hoy tercer dia de la solemne novena á Maria Santísima del Carmen en la iglesia de S. Cayetano, á las seis de la tarde: predicará el Sr. D. Agustin Moreno. —Quinto y sexto dia de novena de S. Antonio en la ermita de San Juan de Latoran, al toque de oraciones. —Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de los Angeles, en San Andrés.—Mañana, Ntra. Sra. de la O, en Consolacion. Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, en la Parroquia de San Pedro, en los 19 y 20 del corriente mes, por el alma del Sr. D. José Gadeo y Subiza, Barón que fué de San Calisto, recibirán el estipendio de ocho reales hasta las nueve de la mañana y 10 de esta hora en adelante. EDITOR RESPONSABLE, D. José Martinez. CÓRDOBA.—1866. Imprenta, libreria y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

se contenta con poco y sin embargo aspira á todo. El amor, que no es mas que un episodio en la vida de los hombres, es la historia entera en la vida de las mujeres. En amor no hay tratados de paz; no hay mas que leguas. El amor queda privado de su mayor encanto, cuando le abandona la honestidad. EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badla. Boletín religioso. —Hoy.—San Anastasio y compañeros mártires de Córdoba. —Mañana.—S. Ciriaco y Sta. Paula, mártires. —JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia del convento de la Encarnacion.—Mañana en la ermita de S. Juan de Letran. —Ultimo dia del solemne octavario al Smo. Sacramento por la Congregacion del castellero de Gracia: á las siete habrá comunión general: á las diez Misa solemne, en que predicará el señor D. Rafael de Rueda, y por la tarde á las seis el señor D. Gabriel de Mora y Almogera. —Hoy tercer dia de la solemne novena á Maria Santísima del Carmen en la iglesia de S. Cayetano, á las seis de la tarde: predicará el Sr. D. Agustin Moreno. —Quinto y sexto dia de novena de S. Antonio en la ermita de San Juan de Latoran, al toque de oraciones. —Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de los Angeles, en San Andrés.—Mañana, Ntra. Sra. de la O, en Consolacion. Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, en la Parroquia de San Pedro, en los 19 y 20 del corriente mes, por el alma del Sr. D. José Gadeo y Subiza, Barón que fué de San Calisto, recibirán el estipendio de ocho reales hasta las nueve de la mañana y 10 de esta hora en adelante. EDITOR RESPONSABLE, D. José Martinez. CÓRDOBA.—1866. Imprenta, libreria y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

Especificos. Acaba de recibirse un numeroso surtido en la botica de la señora viuda de Aviles, Cuesta de Lujan. Los hay para la pronta y radical curacion de las enfermedades sifilíticas, escrofulosas y herpéticas. Inyección de perloruro de hierro; píldoras purgantes de Hunt, Morison, Monserrat, etc.; pomada contra la calvicie; aguas para refrescar el cutis y hacer desaparecer de él toda clase de manchas; jarabes y pastillas pectorales para la tos; tópicos y otros sin número de especificos, propios para toda clase de enfermedades crónicas y rebeldes a toda medicación.

Venta. Se vende la suerte de tierra núm. 9, compuesta de veinte y seis fanegas de cuerdas, sita en el cortijo de Roman, término de Pedro Abad, la persona a quien acomode puede pasar a ver a D. Rafael Sisternas, calle del Conde Gonzomar núm. 4, en Córdoba. Guia del bañista en España, por D. Manuel Torrijos.

Situación de los baños, descripción de ellos y sus alrededores, sus distancias de Madrid y capitales de provincias, precios de los baños, del hospedaje y habitaciones en las fondas, nombres de los médicos, propietarios, administradores y empleados; modo de hacer el viaje, tiempo que en él se invierte, ya sea en el ferro-carril, ya en diligencia, temporadas en que están abiertos los establecimientos de baños, calidad y temperatura de sus aguas, usos a que se destinan, y qué clase de enfermedades curan; diversiones de que pueden gozar los bañistas; trato que se les da en las comidas, y otras mil noticias utilísimas que serán prolijamente enumerando. El coste de la Guia del Bañista es de diez reales ejemplar en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

LIBROS RAYADOS. En el despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Notas por 15 rs. en elegantes cajas, contenido: Un cuaderno de papel inglés, tanto dorado, como con sobres correspondientes. 01 y 10. Doce plumas de acero. Un porta-plumas. Una caja de oblates. Un lapicero. Un frasco de tinta. Una pastilla de cola de boca. Una falilla. Una barra de jabón. Una caja de polvos de colores. Una pastilla de goma para borrar. Una pastilla de jabón. Un par de gemelos.

Papel a precios de fábrica. Se realian grandes existencias de papel y sobres en el despacho del DIARIO DE CORDOBA. Hay papeles del Reino y extranjeros de la mejor calidad, continuos y de una, así como efectos de escritorio de todas clases.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1867 se arrienda en subasta privada el cortijo nombrado de Estrella la baja, término de la villa de Prosdas y a la orilla izquierda del Guadalquivir, de la propiedad de la Sra. Baronesa viuda de San Calisto; se compone en su totalidad de 830 fanegas de tierra. La subasta se verificará el día 20 de Junio actual, en casa de dicha señora, donde podrá verse el pliego de condiciones y tipo, para la subasta, desde el día 22 del corriente mes de Mayo.

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención. Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Alot y Lopez, después de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas; los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce; le hacen a porfia cada vez más recomendable.

Arrendamiento. Se arrienda un piso independiente, con todas sus comodidades, en una casa principal, calle de Castillo número 5, (cerca del teatro). En la misma se vende un estrado nuevo de doce sillones, sofás, butacas, cortinas, mesa y espejo.

Beneficio al público. En las confiterías Plazuela de la Almagra y calle de la Plata, conocidas por las del Sevillano, se halla a disposición del público un buen surtido de jarabes refrescantes de todas clases a los precios siguientes: Botellas de cuartillo y medio, a 6 rs. devolviendo el casco se rebaja real y medio.

ALBUM DEL BUEN HUMOR. Colección escogida de cuentos, epigramas, gracias, chascarrillos, exageraciones, etc., etc., recopilados por un habitante del otro mundo. Esta obra forma un lindo tomito de 224 páginas de impresión, con multitud de grabados, y se vende a seis reales en Córdoba, en la imprenta del Diario.

Venta. La casa número 2 plazuela de S. Pedro, esquina a la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con cómodas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella; escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estensa atarazana con segundo piso; es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Deposito de pianos. En la calle Comedias núm. 25, los hay de venta y también se alquilan.

Almoneda. De un estrado nuevo, un piano vertical de 7 octavas, pinturas de mérito, púlpitos de tigre con cabeza al natural, grandes y hermosos bojes, laureles, variedad de plantas e infinidad de objetos; venta solo por cinco días, calle Lineros número 80.

Papel timbrado. En el despacho del «Diario de Córdoba» se timbra gratis el papel a todo el que lleve una caja. Las hay desde 3 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Sustituto. Se necesita un hombre que desee servir en lugar de uno que ha sido declarado soldado. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA informarán.

Fotografías mágicas. Se acaba de recibir un gran surtido de esta clase de fotografías que tanto llaman hoy la atención en París.

Con algunas gotas de agua, cualquiera produce al momento una fotografía bonita y duradera para un album, y se procura una distracción curiosa y recreativa. Solamente se venden paquetes, conteniendo doce fotografías a 16 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Refrescos en polvo, como se usan en Madrid y Francia. En la horchatería madrileña situada frente a la parroquia de San Andrés, en dirección al Realajo, núm. 73, hay un gran surtido de refrescos de malvavisco, almendra, naranja, limón, zarzaparrilla, avellana, almendras tostadas, arroz, chufas y cebada, al precio de 4 rs. libra, 24 cuartos la docena de pastillas y 4 cuartos el cuartillo de refresco de cualquier clase con dos merengues. En el mismo establecimiento se hacen dulces finos para encargos, y para la venta se despañan a 4 rs. libra. También se encuentra un gran surtido de fideos de todas clases y arroz a 12 cuartos libra.

Aranceles de Aduanas. Última edición. Se acaban de recibir en el despacho de este periódico.

Casa. Desde San Juan próximo se arrienda la casa principal núm. 30 calle de Pedregosa, con vistas a la plazuela de Benavente. Está toda acristalada. Tiene cuadra, puerta falsa y pajar. Su dueño vive calle del Río núm. 25.

Venta. Se hace de la casa núm. 3 calle del Zarco, con nueve habitaciones, patio, corral y demás dependencias. La persona que desee tratar de su ajuste, en la redacción de este periódico darán razón de quien es su dueño.

Opúsculos de D. Juan Bravo Murillo: cinco tomos en 40 rs. Se venden en el despacho de este periódico.

Plouuario de la Administración municipal, con modelos y formularios, para todos los actos y servicios a que son llamados los Alcaldes, Ayuntamientos, sus secretarios, Juntas locales de enseñanza y Maestros de Instrucción primaria, por D. Eusebio Fréixas y Rabasó. Formará un tomo de 700 a 800 páginas, y se publicará en cuatro entregas. Su coste total será de 40 rs., pagados al hacerse la suscripción. Se suscribe en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Para desde el día 1.º de enero próximo venidero se arrienda el cortijo nombrado el Algarobillo, situado en el término de esta Ciudad, lindante con el Redondo y Torrecilla. Las personas que gusten interesarse e instruirse en las condiciones del arriendo, podrán presentarse en las casas de la señora doña María Vicenta Alcalde, calle de Azonaicas núm. 6, ó en la calle de los Deanes número 1.º En esta última se vende un magnífico piano nuevo vertical, harcelonés, con siete octavas y de tres cuerdas, por Boisselot, y otro por Piazza, de Sevilla.

Anuncios en las estaciones del ferro-carril de Córdoba a Málaga. Se reciben en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Barato de papel de fumar. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 54, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, a los precios siguientes: Una cartera a 6 mrs. Docena de id. a 15 ctos. Gruesa de id. a 20 rs.

A los dueños de establecimientos que compran de 40 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se exceptúa de estos precios el papel yodurado, que solo puede venderse a los antiguos precios.

Cabildo. El próximo domingo 17 del actual, a las seis de la tarde celebrará cabildo general la Ilustre Hermandad de Ntro. Custodio Sr. S. Rafael, en el local acostumbrado, con objeto de enterarse del resultado de las comisiones nombradas para la postulación que se acordó en uno de los cabildos anteriores. Y con el fin de que llegue a noticia de todos los hermanos y puedan concurrir a tan interesante acto, se le da publicidad por medio de este periódico.

FABRICA DE HIELO ARTIFICIAL, cerveza y limonadas gaseosas, calle Mayor de San Lorenzo número 153.

En la espresada fábrica, que se halla montada a la altura de las mejores del extranjero, se espesará el hielo para el consumo de esta población a 14 rs. arroba y 6 cuartos libra, y para fuera de la capital a precio convencional.

En el depósito que el dueño de dicha fábrica establecerá desde 1.º de Mayo próximo en la casa número 4 de la calle Arco Real, se espesará el hielo a 16 rs. arroba y 6 cuartos libra. En dicho depósito habrá un elegante y bien acondicionado salón, en el que se servirán a las personas que gusten concurrir a él cerveza y limonadas, gaseosas con la frescura que se desea, haciéndose uso de un aparato portátil espresamente traído de París.

Desearo también el dueño de la espresada fábrica prestar toda clase de comodidades a los consumidores, hará salir diariamente un carruaje perfectamente acondicionado para conducir a los establecimientos públicos y casas particulares cerveza y gaseosas al por mayor y hielo al por menor.

SOMBRERERIA FRANCESA, calle del Ayuntamiento, 12, Córdoba.

CASAS EN CORDOBA. EN ANTEQUERA, J. Renard, premiado con la medalla de plata en la exposición de París. EN BENAMEJIL, calle de Sorne.

Monsieur Juan Renard tiene el honor de participar a su numerosa clientela, que habiendo determinado fijarse definitivamente en Córdoba, sus asuntos van a tomar una estension en lo sucesivo que redundará en beneficio del público.

Las tres casas de Córdoba, Antequera y Benamejil, en combinación entre sí y con otras de primer orden del extranjero y del país, harán cuantos esfuerzos les sean posibles para proporcionar a la respetable clientela, cuantas ventajas pueden obtenerse en el ramo. Buena calidad, buena confección, equidad, elegancia, modas, novedades, adornos, variedad, abundancia de surtido en todos los artículos tanto para caballeros y señoras como niños y niñas, he ahí lo que el público encontrará en la sombrereria de Monsieur Renard, cuyo establecimiento no debe confundirse con otro que en la misma calle se ha establecido con el nombre de sombrereria francesa de Lambert, pues ninguna conexión existe entre ambos.

PAPEL PARA HABITACIONES.

En la fábrica de pinturas, LA REFORMADA, situada en el establecimiento droguería de D. Bartolomé Luque, Almonas 41, se acaba de recibir un extraordinario surtido de dicho papel, de gran novedad, el cual se espesará a precios muy bajos, y con la ventaja, si lo desea el comprador, de ponerse por los oficiales del taller de pintar que tiene establecido la fábrica en la plazuela de Cedaceros núm. 11, a 4 1/2 rs. pieza, respondiendo además por los mismos de toda avería que hagan en el papel al ponerlo.

En dicho taller y bajo la dirección de su encargado, se siguen admitiendo toda clase de obras de su profesión con grande arreglo, como lo tienen experimentado cuantas personas lo han ocupado.

También continúa en la citada fábrica la venta de los colores molidos, de barnices, libros de oro fino, brochas y pinceles, con la notable rebaja que últimamente ha fijado.

PROFESOR DENTISTA.

Don José Miranda Fernández, aprobado por la facultad de Medicina de Madrid. Estracción casi sin dolor de dientes, muelas y raigones por difíceles que sean, con los nuevos Forceps giratorios anglo-americanos, los cuales por su mecanismo especial, se adaptan a la muela de un modo tal, que se hace la extracción con la mayor facilidad y comodidad del operado; empleando también otros procedimientos sumamente ventajosos, hijos de su larga práctica en este ramo. Coloca desde 20 a 100 rs. uno dientes y dentaduras completas, por todos los mejores sistemas conocidos, imitando en todo a los naturales, teniendo todas las condiciones de firmeza y hermosura a la vez que comodidad y duración; garantizando todas sus obras por un tiempo convenido. Empasta las muelas careadas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud, conservándolas sin necesidad de extraerlas. Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, restituyéndole su primitiva blancura y brillantez, quitándole por este medio el mal olor que despiden la boca. Afirma los dientes flojos y movidos. Corrije la dentición viciosa de los niños y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista y de la cirugía menor. Tiene polvos, opiates, cepillos y elisires para la conservación de la dentadura y la acreditada tintura de los Arabes, que calma seguidamente el mas agudo dolor de muelas. Ofrece su gabinete, calle del Liceo, núm. 28.

Máquina de acerrar chapas de caoba y tablas de todos Gruesos. Taller y almacén de muebles de lujo. Construcciones de ebanisteria por diseños y modelos de París. DE RODRIGUEZ. Azonaicas, 3, Arco Real, 19.—Córdoba.

En dichos establecimientos encontrarán los que se dignen visitarlos todos los objetos que referentes al arte puedan exigirse; sillas y butacas francesas e inglesas y veladores maquees hasta las mas sencillas de fabricación nacional. Todo a precio fijo.

LA PATERNAL.

Caja general de imposiciones; seguros mutuos sobre la vida. AVISO A LOS SUSCRITORES.

El día 30 del actual a las doce de la noche espira el plazo para la admisión de las fés de vida de las cabezas aseguradas en la Paternal, bajo las pólizas de la liquidación de 1866.

Se advierte a los señores suscritores que procuren remesar dicho documento, legalizado ó con el V.º B.º de la autoridad local, dentro del término indicado; en la inteligencia de que los asegurados cuya existencia no se haya acreditado en la Dirección general de la Sociedad para el referido día, se declararán como fallidos.

SANTA CÁNDIDA.

Gran fábrica de Harinas de todas clases, pasaduras, moyuelo, afrecho y trigo menudo, a precios sumamente arreglados, situada en el callejón llamado antes de los toros, en esta Ciudad.

Diligencias. La administración de diligencias «Postas Españolas Manchegas» que tenía su despacho en la calle de Carnicerías, hoy de Alfaro núm. 7, su administrador D. Felipe Puentes Roldán, se ha trasladado a la del Reloj, esquina a la de Ambrosio de Morales, siendo su servicio diario con muy buenos carruajes, cómodos, y arreglando el precio de los asientos a los pasajeros que se dignen honrarla.

Obras de Paul de Rock. En francés y en español. Además de la completa colección que se encuentra en el despacho del Diario de Córdoba se han recibido últimamente las siguientes: Una mujer con tres caras.—Un rreísmo de gresola.—Tiquinet el probado y otras muchas.

Diligencias para Carratraca. Los acreditados coches de D. Juan Nogales, conocido por Miralles, principiarán a correr el día 16 de Junio actual, desde la estación de la Pizarra en combinación con el ferro-carril. Para el mismo punto saldrán todos los días magníficos coches desde la estación de Bogantes, y para mayor comodidad del público se darán también asientos en combinación con el ferro-carril desde Madrid, Sevilla, Cádiz y Córdoba. Su administración en este punto, calle del Reloj.

Venta. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro núm. 2, duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientos noventa y ocho varas cuadradas, con un espacioso patio de entrada, con tres cocheras, portería alta y baja, dos cuartos con quince plazas, guardarnés, pajar y dos grandes graberos sobre ellas; al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso a grandes salones y demás habitaciones, toda acristalada y empapelada con lujo, jardín, otro patio interior, cocina y demás oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Petróleo superior. A precios muy equitativos se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

Nuevas publicaciones. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA se ha recibido un extraordinario surtido de obras escritas en francés, procedentes directamente de París de las librerías de L. Hachette y compañía y de Michel Lévy. Entre otras muchas se encuentran las siguientes:

- Ouvres complètes de Moliere. Id. id. de Blaise Pascal. Id. id. de Boileau. Id. id. de Montesquieu. Angélica Kauffmann. Voyage du Jeune Anachassis en Grèce. L. Héritage (dick Tarleton) roman Anglais. La Petite Dorrit, roman Anglais. Le Magasin d'Antiquités, roman Anglais. Vie et Aventures de Martin Chuzzlewit. II y A Deux ans, 1854—1856.

Madera y materiales. Madera de castaño criada en la hacienda del Bañuelo. Depósito de cal viva y muerta superior, procedente de las canteras de piedra franca y cantera de Vista Hermosa, a los siguientes precios:

	En depósito.	En obras.
Metro de cal viva...	80 rs.	82 rs.
Cahiz de cal muerta...	25	26
Fanega de cal para blanquear...	20	
Cargas de mampuesto grueso...		2 1/2
Id. de picadura...		2
Sillera sacada por cuenta del consumidor, la carretada en cantera, 4 rs.—Mampostería id. id., 3 1/2		

Los pedidos se harán en el depósito establecido en la casa núm. 43 calle de las Parras, por cédulas firmadas por los interesados, y su pago será al fin de cada mes.

Arrendamiento. Se hace de la casa principal núm. 104, calle de Isabel II, desde San Juan próximo.

Colocación. En el despacho de este periódico se necesitan dos jóvenes que sepan leer y escribir.

Música. Además del completo surtido de piezas de música que se encuentra en el despacho del «Diario de Córdoba», se han recibido las siguientes obras completas para piano solo. La Sonambula, 3 rs. Norma, 24. Lucia de Lammermoor, 24. Isidra Borghese, 24. Belisario, 24. Linda o Chamounix, 24. Marino Faliero, 24. María de Roba, 24. Los Martires, 30. Marta, 30. Faust, 30. El Barbero de Sevilla, 30. Semiramis, 30. La Traviata, 24. Rigoletto, 24. Luisa Miller, 30. Nachbet, 30. Un Ballo in maschera, 30.

Almoneda. Por tres días se hace de muebles y cuadros, de once a una, en el Marmel de Bañuelos núm. 3.

Retratos. Del gefe de escuadra D. Casto Mendez Nuñez y de la fragata Numancia. Se venden en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Se hace de dos hazas de tierra calmas, desde San Miguel venidero, con mas de 16 fanegas, lindante con el cortijo del Origuero, término de Córdoba; darán por menores, calle de Armas núm. 9.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa núm. 9 de la plazuela de las Campanas, que fué antigua tercera de granos del Cabildo Catedral; tiene buenas habitaciones y espaciosos graberos. En la calle de Ambrosio de Morales núm. 3, se dará razón.

Venta ó arrendamiento. La casa calle los Ravés, plazuela de Horacio, entre la puerta Nueva y de Baeza. Para tratar con D. Ramon Cabello, Agente de negocios.